À la lumière de l'événement Pascal, le discours d'adieu de Jésus en ce cinquième dimanche dévoile ce qu'il est pour celui qui croit en lui. C'est en même temps un dévoilement du but ultime de notre vie chrétienne : connaître le Fils et connaître le Père, c'est-à-dire communier pleinement à la vie divine grâce à l'esprit qui nous est donné. « Seigneur montre nous le père et cela nous suffit », la demande de Philippe à Jésus est extraordinaire et devrait forcer notre admiration parce qu'il ne nous vient pas toujours à l'idée que voir Dieu est la finalité de toute vie humaine. Nous sommes tellement préoccupés par mille et une choses que nous en oublions l'essentiel. Nous sommes comme Marthe, accaparés par les tâches immédiates au point d'oublier que ce qui nourrit notre vie chrétienne et nous fait porter du fruit est l'intimité avec Jésus, laquelle intimité nous introduit dans le mystère du Dieu Trinité dont chaque baptisé est le temple. Voir Dieu, le connaître c'est la guête d'un certain nombre de personnes qui, à travers des parcours initiatiques marqués par la gnose et des rites magico - religieuses, espèrent ainsi mettre la main sur Dieu. Or à la question de Thomas : « Seigneur, nous ne savons même pas où tu vas ; comment pourrions-nous savoir le chemin ? », et à la question de Philippe : « Seigneur montre-nous le père cela nous suffit », Jésus répond en révélant que Dieu ne se trouve pas au terme d'une quête philosophique gnostique ou rituelle, mais il est celui qui vient et se donne à voir aux tout petits par le fils qu'il a établi Christ et seigneur. Jésus est donc pour nous l'image de Dieu invisible ; par lui avec lui et en lui nous avons accès à la vie divine. C'est pourquoi Jésus nous invite à vivre en communion avec lui par la prière, la lecture de la parole, les sacrements et la charité fraternelle.

Père Jean-Pierre TOUMAOU